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Action de grâces pour les Sœurs Dominicaines de la Présentation  
 
 
« Si quelqu’un prétend avoir la foi, sans la mettre en œuvre, à quoi cela sert-il ? » 
 
Chères sœurs,  
Chers frères et sœurs, 
 
La maison dans laquelle nous nous trouvons a accueilli tant et tant de personnes, en 85 ans, tant 
de familles, tant de pèlerins, tant de souffrances aussi, de confidences, de prières, d’espérances 
partagées… Tout ce qui fait la vie d’hommes et de femmes, bien croyants, souhaitant croire, ne 
pouvant pas ou plus croire, qui sait… ?  
 
Les sœurs qui ont vécu ici ont servi le charisme de la Congrégation des Dominicaines de la 
Présentation, sœurs de Charité. Outre leur vie communautaire et leur consécration qui, en soi, 
témoignent de l’absolu de l’amour de Dieu, leur apostolat en a « remis une couche », si j’ose 
dire… Depuis l’annonce de la fermeture de la maison et de la présence de la communauté des 
sœurs à Lourdes, l’émotion est forte : discrète, humble, paisible, mais forte. Ici, si près de la 
gare où les trains déversent tant et tant de personnes de toutes sortes, le Foyer familial et celles 
qui en furent l’âme ont été un visage magnifique du Christ qui sauve. Nous sommes rassemblés 
aujourd’hui pour remercier Dieu pour cela.  
 
« Si quelqu’un prétend avoir la foi, sans la mettre en œuvre, à quoi cela sert-il ? » 
 
Que signifie mettre la foi en œuvre ? Bien sûr, on pense aux actes de charité qui traduisent 
concrètement, et authentifient, la foi et sa cohérence. Mais il y a plus, il y a beaucoup plus ! 
Abraham et Sara sont là pour nous le rappeler. Abraham est réputé être le 1er croyant au Dieu 
unique, le père de tous les croyants au Dieu unique. Il a entrainé Sara et quelques autres dans 
son aventure spirituelle, se mettant en route simplement parce que Dieu le lui demandait, lui 
promettant simplement de lui indiquer la route… plus tard, une fois qu’il serait parti. Et vous 
connaissez la suite : Abraham se mit en route, entrainant Sara et quelques autres avec lui, pour 
une aventure qui continue, qui continue ici même aujourd’hui.  
 
Mettre la foi en œuvre signifie d’abord, et peut-être essentiellement, faire confiance à Dieu qui 
appelle et qui envoie, qui demande des choses étranges, en promet d’autres plus étranges 
encore. Mettre la foi en œuvre, c’est croire au-delà de ce que la raison peut saisir et valider. 
Mettre la foi en œuvre, c’est décider d’obéir à l’avance à ce que Dieu demande.  
 
Abraham a la foi. Il s’est mis en route. Il reçoit la visite de Dieu et de ses envoyés. Il se précipite 
pour l’accueillir : « Abraham se hâta d’aller trouver Sara (…) Abraham courut au troupeau (…) 
un serviteur (…) se hâta de préparer le veau gras et tendre… » Ce niveau là de mise en œuvre 
de la foi révèle le niveau plus essentiel encore de l’amour que donne la foi, de l’amour de Dieu 
que révèle la foi, de l’amour infini qui envahit le cœur des croyants.  
 
Les sœurs qui ont œuvré dans cette maison pendant 85 ans ont été un visage de cette foi mise 
en œuvre. Les sœurs qui quittent aujourd’hui cette maison sont invitées à être un visage plus 
radical encore de cette foi mise en œuvre : celui de la confiance qui va jusqu’au bout, celui de 
la consécration qui va jusqu’au bout, celui de la foi qui traverse toutes les nuits humaines, qui 
se moque de l’inconnu, de l’inconfort de la route à reprendre sans cesse, des tentes à démonter, 



de nouvelles pâtures à trouver. Merci, bien chères sœurs, d’être pour nous ce visage là de la foi, 
encore et encore. Contenu en germe dans la profession des conseils évangéliques prononcée il 
y a de cela… quelques temps (!), ce qui se passe aujourd’hui n’est que le prolongement de ce 
qui s’est engagé alors. Il est pour nous tous signe de notre pèlerinage sur terre, de ce nomadisme 
que Dieu aime pour ceux qui le suivent. Nous sommes citoyens du ciel, dit saint Paul. L’oublier 
est prendre le risque de ces fameuses mondanités qui enlisent le cœur. Mettre la foi en œuvre, 
c’est être enfants d’Abraham, jusqu’au bout de la vie, dans nos vocations, personnelles et 
communautaires. C’est vrai pour chacun de nous. C’est vrai pour nos structures ecclésiales : 
communautés, congrégations, diocèses, Eglise tout entière.  
 
Alors oui, bien chères sœurs, merci pour la foi mise en œuvre dans l’accueil vécu ici avec tant 
de charité pendant toutes ces années. Et merci encore pour la mise en œuvre de la foi qui remet 
toujours en route. Vous avez aimé Lourdes et Lourdes vous a aimées. Et bien le ciel accueille 
et bénit cet amour partagé et multiplié. 
 
Avec vous nous prions pour vous, pour chacune de vous, nous prions pour votre Institut et ses 
responsables, nous prions pour les pèlerins de Lourdes et pour la vie qui continue, nous prions 
pour que l’œuvre de Dieu soit accomplie toujours plus, toujours mieux, en fidélité absolue, 
autant que possible, à ce que l’Esprit Saint met dans le cœur des croyants. 
 
« Ce que tu as caché aux sages et aux savants, tu l’as révélé aux tout-petits. » Que le Seigneur 
nous donne d’être toutes et tous assez petits pour voir la vie qui grandit, la vie éternelle qui se 
répand dans le monde, la vie que rien n’arrête se multiplier toujours et partout. 
 
Merci à vous ; merci à Dieu ; qu’il vous bénisse en abondance ! 
 

Amen 
 


